

# 育友会だより からふる

パーっとたのしくあつまろう



2021年10月1日  
第73号

—発行—  
和歌山高校  
育友会情報広報部  
—責任者—  
岡崎孝子



2021年  
今年もチューリップは  
満開でした。

学校長 中村 栄作  
育友会の皆様には、平素より本校教育活動にご理解、ご協力を賜り、厚くお礼申し上げます。今春、本校校長として着任した中村栄作です。どうぞよろしくお願いたします。

今年度の入学式、始業式で私は、生徒の皆さんに松下幸之助氏の言葉「人がこの世に生きていく限り、やはり何かの理想をもちたい。希望をもちたい。それも出来るだけ大きく、出来るだけ高く。」を紹介しました。そして、自身の将来に大きな夢



## ごあいさつ

をもち、その夢を大いに語ってほしいと伝えました。

私たちは今、新型コロナウイルスとの長期戦に耐える日々を強いられています。こうした現状にあっても、そこに光明を照らし、未来の扉を開いていくのは、子供たちです。そして、その光明や未来の扉を開く鍵となるのは、子供たちがその心に抱く大きな夢だと思っております。私たちは、その夢の実現を全力で支援していかなければなりません。

また、そのためには、家庭と学校が両輪となり、力を合わせて回転しなければ、上手く前に進みません。ともに手を携え、力を合わせ、子供たちの教育に取り組んでいきましょう。

改めまして、どうぞよろしくお願ひ申し上げます。

育友会会長 岡崎 孝子  
保護者の皆さま、日頃より育友会活動にあたたかいご理解とご協力をいただき誠にありがとうございます。

令和三年度も引き続き育友会会長を務めさせていただきますことになりました岡崎孝子です。役員の方々をはじめ、保護者の皆さまや先生方と協力し、また地域の繋がりを大切に子どもたちのために精一杯頑張りたいと思っておりますので、ご協力の程よろしくお願ひ申し上げます。



ろしくお願ひ申し上げます。

さて、本校の育友会活動はチューリップの球根植え、体育大会やチューリップフェスタでの物品の販売など、年間を通じて色々な活動がありますが、昨年引き続き新型コロナウイルスの影響が今もなお続いており、今後も育友会活動の中止や延期が予想されます。様々な変化に対応し、その中で実施できる事業などを模索しながら、子どもたちと一緒に時代の変化についていきたいというのが、先生方、そして保護者の皆様方の共通の願いであると思います。

子ども達は学校生活や普段の生活で大きな不安やストレスを抱えながら、目標や課題に挑戦



し、仲間と協力しながら乗り越え、心も身体も大きく成長していることに喜びを感じています。県立和歌山高校で過ごす三年間は、勉強だけでなく、個人の資質を高め、大人になるための土台を築くなど多くのことを学んで欲しいと私達は願っています。

今後、私達保護者もこれまで以上に子どもたちに寄り添い、愛情を注ぎ、サポートしていくことが重要だと思います。子ども達の生活の場である学校、家庭がそれぞれの役割と責任を果たし、より良い教育環境づくりに努めていくため、メール配信、ホームページ等で活動を発信していきたいと思っておりますので、保護者の皆さま方のご理解ご協力をよろしくお願ひ申し上げます。



販売実習 7/14

和歌山高校祭 6/7~11

新入生歓迎会 4/16

入学式 4/9

総合実践進級生

パン屋のパン、  
売ります。

7月14日(金)  
11時55分~12時20分  
※売切れ次第終了  
11種類110個限定販売

場所：総合表現教室前

販売実習 ①

販売実習 ②

和歌山高校祭 ②

和歌山高校祭 ①

令和3年度和歌山高校文化祭  
審査結果

【3年生動画部門】  
最優秀賞▶3年A組・3年C組・3年E組  
【2年生動画部門】  
最優秀賞▶2年B組・優秀賞▶2年D組  
【1年生展示部門】  
最優秀賞▶1年B組・優秀賞▶1年D組  
【有志動画部門】  
最優秀賞▶り・優秀賞▶Panorama  
【ポスター部門】  
最優秀賞▶3年E組 川端 優人

和歌山高校祭 ③



保健室より  
松田公恵先生

新型コロナウイルス感染症に対するワクチン接種も進んでいますが、今なお感染拡大が心配されています。夏休みを終え、すつと家にいた。つまらなかつた。「全然面白くなかつた。」などと話す生徒もあり、長い夏休みが逆にストレスになった子どもも少なくないようです。本来なら夏休み明けは、元気にみんなで登校し、授業が始まるはずでしたが、感染拡大を防ぐために分散登校になりました。生活リズムが変わり、感染症対策、個食、黙食でさらにストレスがたまっているケースもあるかもしれません。気持ちがいそいそと、誰かに話をきいてほしいとき、保健室はもちろん、スクールカウンセラーの堀内康世先生とお話してみませんか。

身長・体重・血圧などセルフチェックは、自由に出来ます。いつでも気軽にお越し下さい。



アーチェリー部

令和3年度全国高等学校総合体育大会 (アーチェリー競技)

昨年は新型コロナウイルスの影響で中止となってしまう全国高校総体でしたが、今年は無事に「輝け君の汗と涙 北信越総体2021」が開催されました。アーチェリー競技は、8月20日～21日にかけて福井県鯖江市で行われ、本校から男子団体及び女子団体のメンバーが和歌山県の代表として全国に挑んできました。

今回のインターハイは、コロナ対策が徹底された中での開催となり、毎朝の検温・健康チェックはWEBで行い、各施設に入場する際は必ずアルコール消毒をし、IDカードを持った者しか会場に入場できないなど、今までとは違った雰囲気でも観客の大会となりました。久々の大きな大会という事もあり、普段の練習の成果を十分発揮することができませんでした。男子団体は入賞まであと一步となる9位、2年生1名と1年生2名で出場した女子団体は42位と頑張りました。今回の大会では、緊張と不安の中、最後まで諦めずに競技する選手の成長していく姿を見ることができ、スポーツの素晴らしさを改めて知ることができた大会であったと思います。

まだまだ新型コロナウイルスの感染拡大が予断を許さない状況ではありますが、この経験を糧に、仲間と共に練習できることに感謝し、今できることに集中して全国での活躍を目標に頑張っています。今後とも応援のほど、よろしくお願いします。

【大会成績】

- 男子団体 9位 (1682点)
- 男子個人 18位 592点 岡田拓己 (3年)
- 25位 578点 木村千暁 (3年)
- 116位 512点 竹畑胤希 (2年)
- 女子団体 42位 (1033点)
- 女子個人 83位 516点 田中千裕 (2年)
- 170位 294点 境 弥月 (1年)
- 173位 223点 岡みなみ (1年)



野球部

全国高等学校野球選手権和歌山大会2021

対戦相手が市立和歌山高校と決まったときから、プロ注目の好投手小園選手をどう攻略するかが第一の課題であった。まず、ピッチングマシンを150kmに設定して、マウンドより前に置いてバッティング練習を行った。最初は、全くボールに当たらなかったが、徐々に当たるようになってきた。

試合前に小園投手が先発だということを聞いた時、チームは燃えた。対策の成果が1回表の攻撃で出た。小園投手の速球をこつこつと当てて、1点を奪い取った。その裏をなんとか0点でしのいで、1回終了時点はリードしていた。その後、雷雨で中断したが、再開してから、市立和歌山高校が持ち前の攻撃力を発揮し、得点を重ねて1-11で、残念ながら6回コールドゲームとなってしまった。

このチームは、選手が11人と少なく、それを2人の3年生がまとめながらここまで来た。いろいろな苦労があったが、この試合で全員で強豪校に立ち向かい、最後まであきらめずに全力でプレーした姿に少しは苦労が報われたかもしれない。

7月15日(木) (紀三井寺公園野球場)

	1	2	3	4	5	6	7	8	9	計
県和歌山	1	0	0	0	0	0				1
市和歌山	0	7	0	3	0	1				11



総合音楽部

令和3年度 全国高等学校軽音楽コンテスト

8月20日 埼玉県さいたま市さいたま市民会館おおみや  
大会成績：優秀賞

昨年は、オンラインでの開催となった全国高等学校軽音楽コンテストでしたが、今年は無観客、三部構成での入れ替え制導入など、コンテスト運営の方々のご努力により開催が実現しました。コンテストでは、本校バンド「紀伊小倉」のメンバー5名が和歌山県代表として演奏しました。コロナ対策のため、レンタカーでの移動や、比較的感染者数の少なかった山梨県での宿泊、二重マスクやアルコール消毒、食事時の個食・黙食の徹底など、かなりの制限がありましたが、大会で演奏できることが最大の喜びであるので、全員でしっかりと対策をして本番に臨みました。現在の部員では初めての関東での全国コンテスト出場であり、直前には2度の気象警報による休校もあり満足な練習ができない状況ではありましたが、メンバー全員が臆することなく、全国のステージで思いっきり楽しんで自分たちの演奏をしてくれました。結果は上位入賞とはならず優秀賞のみとなりましたが、今後のクラブ活動にプラスになる経験ができました。今回のコンテスト出場には、教職員の方々をはじめ、保護者の皆さん、支援頂いた多くの方々の支えがありました。これからも感謝の気持ちを忘れずに、コンテストだけではなく、地元での演奏や、自主企画であるマンスリーライブなど、普段の活動を大切にこれからもコロナに負けず頑張っています。今後とも和歌山高校総合音楽部軽音楽班をよろしくお願いいたします。



新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、状況によっては訪問が中止となる場合もあります。

図書館より

宮崎貴子先生

和歌山高校図書館では、近隣の小学校で絵本や紙芝居のよみかたりを行う、高校生よみかたりボランティア活動を毎年実施しています。今年は八月二十六日から三十日までの三日間の日程で「よみかたりボランティア養成講座」を開講しました。三年生五名に加えて受講修了生二名も参加し、六名の受講生が絵本のよみかたりや紙芝居の演じ方、手遊び・わらべうたの楽しみ方などを学びました。講座の最終日には受講生全員による発表会が行われ、それぞれが絵本と紙芝居のよみかたりを実施しました。受講生には後日修了証が発行され、秋には近隣の小学校によみかたりボランティアに行く予定です。

### 第45回全国高等学校総合文化祭

紀の国わかやま総文2021 美術・工芸部門

生徒実行委員長 岩田麻菜美



紀の国和歌山総文二〇二二は新型コロナウイルスの影響で、高総文祭において史上初となるWeb、対面を組み合わせた大会となりました。和歌山県実行委員会では二〇一九年から本大会に向け、約二年かけて企画、準備を進めて参りました。感染拡大により定期的に行っていた会議が中止となるなど様々な活動制限の中、無事大会を形に出来たことは関係者の皆様のご理解とご協力のお陰と感謝しています。

この二年間で私たちの生活は一変しました。コロナ禍での不安、焦り、悔しさが交錯する中、県内、全国の高校生が紀の国わかやま総文に向け、今自分たちが出来ることに向き合い、飛び込んできてくれたことはとても眩しく、私たち生徒実行委員会を勇気づけてくれました。

全国の高校生から出品された三九四点の作品を実際に自分の目で見れたこと、作者と交流出来たことはこれまでにない感動とこれからの創作活動へのモチベーションになりました。高校生の力強さ、魅力を最大限に感じることが出来、美術工芸部門で

考案したテーマ「共鳴する世界と個性『ART IS LIFE』」が目の前に広がっていたと感じます。また、秋篠宮ご夫妻にご臨席を賜った「オンラインビジット」では美術工芸部門生徒実行委員長として県立美術館内をご案内させて頂きました。私が想像していた以上にたくさんのご質問をいただき、美術工芸部門に興味を持っていただいたこと大変嬉しく思っています。

高校生の私たちが補えない部分をサポートして下さった先生方そして、補助員として関わってくださった和歌山高校生のみなさん、一緒に活動できて嬉しかったです。本当にありがとうございました。



交流会参加生徒と紀州備長炭で箸置きを作りました。画像は沖繩県からの参加者です。全国に友だちが出来ました。

生徒実行委員長 殿崎美嘉



(右側)岩田さん・(左側)殿崎さん

## 2021 進路保護者説明会

進路指導部長 山下 かわり先生

五月十四日金曜日の十八時より、本校総合表現教室に於いて、三年生対象の進路保護者説明会を行いました。平日にもかかわらず、三十九名の保護者の方がご参加くださいました。

中村校長の挨拶の後、進路進学アドバイザーの小川久人先生を講師にお招きし、「大学入試の現状と保護者の役割」というタイトルで、入試状況や進学費用、子どものやる気の引き出し方などについて講演していただきました。

昨年度の進路状況の報告や今後の進路に関する予定の後、進学と就職の各分科会では、それぞれ校内選考会までのながれや提出書類等について説明させていただきました。



特に就職については、和歌山県で今年度から高校生の就職活動において複数応募制が導入されたことについて説明させていただきました。それぞれの分科会終了後もお質問やご意見をいただき、大変有意義な説明会となりました。

今回は一月に一・二年生対象の進路保護者説明会を予定しております。

### 進路指導部より

ご担当して下さいませ。

本年度の進路相談は、左記の二名の先生が  
三年生だけでなく、一年生、二年生の生徒  
さんも気軽に進路指導室に相談に来て下さい。

就職主任 脇田 先生  
進学主任 野浦 先生

会長	岡崎 孝子
副会長/体育振興部長	加藤 崇史
副会長/人権・文化部長	南部 博美
書記長/進路指導部長	石井 咲
会計/生活・環境部長	杉原 弥生
会計監査/情報広報部長	岡田 順子
会計監査	安藤 尚子

- #### 【専門部会の活動】
- ①生活・環境部 ▶ 学習環境の整備(校内美化)、土いじりの会(毎月第4土曜日、チューリップ関係)運営など。
  - ②人権・文化部 ▶ 文化事業の企画や、和歌山高校祭・和歌山高校展への出展、育友会主催講演会の企画・運営・参加など。
  - ③情報広報部 ▶ 育友会広報誌「からふる」の発行など。
  - ④進路指導部 ▶ 令和2年度は、保護者説明会+懇談会として共催。
  - ⑤体育振興部 ▶ 体育大会でのジュース販売など。

## チューリップ球根植之付け

2021 10/30(土)

参加お待ちしております。

9:00~11:00

雨天の場合は、10月31日(日)

### 「チューリップの球根抜き」

5月29日(土)に学校周辺の方々にお手伝いいただきました!